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平成３０年度第１回富里市男女共同参画社会づくり懇談会 

議 事 録 

〈日時〉平成３０年６月２２日（金）    

午後２時～２時４５分 

〈場所〉富里市役所本庁舎３階第３会議室 

 

■出席者 

 （委 員）元小学校長 渡邉 薫（座長職務代理者） 

富里市総務部長 加藤 浩史 

千葉県男女共同参画地域推進員 岡野 肇 

成田公共職業安定所雇用指導官 澁谷 直樹 

公募委員 二上 正栄 

公募委員 羽鳥 葉子 

まちづくりコーディネーター 平野 希 

 （事務局）相川企画課長，細野副主幹，原口主査，岩瀬主査補 

 （傍聴人）なし 

 

■配布資料 

 ・平成３０年度第１回富里市男女共同参画社会づくり懇談会次第 

 ・資料１－１ 平成２９年度富里市男女共同参画計画（第２次）進捗状況調査票 

 ・資料１－２ 富里市男女共同参画計画（第２次）進捗状況 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 ・渡邉座長職務代理者よりあいさつ 

 

３ 議題 

（１） 平成２９年度富里市男女共同参画計画（第２次）進捗状況について 

 【事務局】資料１－１，資料１－２を基に説明 

 

【委 員】 

 ・市としては，このような施策をもって進めさせていただいているところである。資料１－

２にあるように達成度Ａの割合が増えていることは，行政として喜ばしいことであると思う。

男女共同参画は，言い続けなければ忘れてしまいがちなことだと思うので，継続して取り組

んでいく。また，本市は女性の就業率が千葉県でもトップクラスであり，それだけ仕事をす

る場所があるということだと思うが，一方でそれだけ環境を整備する必要があるということ

だと思う。来年の消費税の増税分に対する施策の中で，保育の無償化がうたわれているが，

無償で預けられるということで潜在的な方々が増えて来ると思われる。市としては幼稚園も

保育園も法律で決められていることをやっていたわけだが，今後潜在的なものが表に現れて

きた場合に，果たして行政だけでできるのかという不安がある。これからは民間などと情報

共有して，連携協力してやっていく必要性があると思う。 
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【委 員】 

 ・今年度から新たに委員に加わったので感想になってしまうが，男女共同参画に関連する施

策や所管課がこんなにも広範囲に及ぶことに驚いている。Ｃ「不十分であった」が一つもな

かったことは素晴らしいことだと感じた。どこの課等でもしっかりとやっていただいている

と思うので，Ｂ「やや不十分であった」が幾つかあるのも，やや謙遜しているのではと感じ

た。 

 

【委 員】 

 ・これだけの割合で目標を達成しているのは素晴らしいことだと思う。数年前に育児休業手

当を支給する仕事をしたことがある。当時保育所に預けられない場合には１歳６か月まで延

長できる仕組であったが，その延長を受けられる方が非常に多く，なおかつ，やはり預ける

ところが見つからないという理由で退職する方も多くいた。昨年，育児介護休業法が改正に

なり，１０月からお子さんが２歳になるまで育児休業が延長できる。それに伴って育児休業

手当受給期間も延長できるようになったが，結果的に受け皿がないと最終的に退職する方も

多く出てきてしまうことになると思うので，平成２９年度は待機児童ゼロには至らなかった

までも，かなり進捗しているとは思うので，今後も待機児童の解消に御尽力いただければと

思う。 

 

【委 員】 

 ・施策番号１９番の「性感染症等についての正しい知識，情報の提供」で，学校教育課の進

捗状況の中に，「富里市は十代の妊娠が他市町村に比べて多く」とある。保健推進員を任せて

もらっているが，ＪＫという言葉が出始めた頃からだと思うが，毎年このような状況を見る

と，どのように啓発活動をしていったらいいのかと悩んでしまう。子どもたちは学校で教え

てもらったりするが，親の関心が薄いと感じてしまう。今後どのように啓発活動に取り組ん

だらいいのか，考えさせられる。 

 

【委 員】 

 ・平成２８年度よりも成果があがっているということで，引き続き推進していってほしいと

思う。継続していくことが大切だと思う。気になったことを申し上げると，実績として具体

的な数値などを載せている課もあれば，そうでないところもあり，その点が気になった。例

えば，施策番号５「デートＤＶの防止に関する教職員及び保護者への啓発」では，学校教育

課の進捗状況で「各学校での人権研修や・・」とあるが，各学校とは具体的に何校なのかと

か，施策番号９「ＤＶ及び児童虐待に関する相談体制の強化・充実」では，子育て支援課の

進捗状況で「家庭相談員５名を配置し，専門的な相談指導を行いました」とあるが，実際に

相談件数は何件あったのかなど具体的に記載した方がよいと感じた。昨今，新聞やニュース

で児童虐待など聞く機会が多いが，早期に対策を打てば子どもたちの命が救えるのではと思

うので，これからも子育て支援課の慎重な対応をお願いしたいと思う。達成度Ｂの施策もあ

ったが，今後の課題として取り組んでいっていただけたら，非常にいいのかなと思う。 

 

【委 員】 

 ・じっくり見させていただいて感じたことは，達成度Ａ「概ね目標を達成できた」が非常に

多いが，何に対する達成なのかと見たときにチラシの配架などの啓発活動が多いのかなと感
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じた。ある取組をした結果こうなったというような成果が最終目標だと思う。まずは各課の

役割として，市民がどんなことに悩んでいるのか，どんなことに困っているのかなどを掘り

出すことからやっていったら，糸口が見つかるのかなと思うので，その辺を見据えて今後は

取り組んでいってほしい。 

 

 【座長職務代理者】 

  ・以前よりも，市役所の中で各課の班長などの責任ある立場に就いている女性が増えたなと

感じている。富里市は女性の就業率が千葉県でトップクラスということだが，この計画の中

でも審議会等の女性委員の登用率というのがあるが，他の市町村と比べてどうなのか興味が

ある。就業率や登用率を数値で見える化することで「私も頑張ってみようかな」と思う女性

が増えるのではないかと思う。同じ仕事をするのに男女という区別とか差別とかはないと思

うので，そうやって頑張っている元気で輝いている女性を見て，これからの人たちに頑張っ

てもらいたいと思う。数値目標のことが先程出たが，数値目標を意識することで成果に繋が

っていくと思うので，これからそのようにお願いしたい。本市の男女共同参画としては少し

ずつ進捗していると思うので，この調子で今後もよろしくお願いしたい。 

   今回，私たちから出た意見を踏まえ，本市の男女共同参画を推進していただくようお願い

する。 

 

４ その他 

 ・特になし 

 

５ 閉会 


